



Arbeitsgemeinschaft katholischer  
Organisationen und Verbände  
Diözese Rottenburg-Stuttgart

**Arbeitsgemeinschaft  
katholischer Organisationen  
und Verbände der Diözese  
Rottenburg-Stuttgart**

Jahnstraße 30  
D - 70597 Stuttgart  
Fon: 0711 9791 235  
Fax: 0711 9791 155  
eMail: [ako@blh.drs.de](mailto:ako@blh.drs.de)  
Internet: [www.ako-drs.de](http://www.ako-drs.de)

Pressemitteilung vom 22.01.13

## Der Mensch im Mittelpunkt

**Harald Hellstern hat in den 12 Jahren als ako Vorsitzender eine enorme Schaffenskraft bewiesen**

Stuttgart - Bei der feierlichen Verabschiedung von Harald Hellstern als ako Vorsitzenden kamen langjährige Weggefährten - Vorstandskollegen, Mitglieder des Domkapitels, Verbandsfreunde - zu Wort, um sein zwölfjähriges Wirken zu würdigen und Revue passieren zu lassen.

Der KAB-Diözesansekretär und stellvertretende Vorsitzende der ako, Peter Niedergesäss, betonte, Hellstern habe sich nie damit abgefunden, wie die Gesellschaft ist. Konsequenz, aber immer fair, habe er sich inner- und außerhalb der ako für den Frieden eingesetzt. Bei seinem Engagement sei allem voran immer der Mensch im Mittelpunkt gestanden. So hat sich Hellstern ein beeindruckendes Netzwerk mit zahlreichen, auch außerkirchlichen Bündnispartnern aufgebaut, das die Basis für seine enorme Schaffenskraft und seines Wirkens für Kirche, Politik und Gesellschaft gewesen ist. Wichtig war ihm vor allem, „klare Positionen der Kirche für soziale Gerechtigkeit einzufordern“, so Niedergesäss.

Ordinariatsrat Dr. Drumm würdigte Hellstern in seiner Rede für seinen beachtlichen Einsatz, die Mitgliedsverbände der ako über 12 Jahre hinweg inner- und außerhalb der Kirche zu vertreten. Ganz besonders betonte Drumm die erfolgreichen Ansätze von Hellstern, Verbände mit ähnlichen Inhalten zusammenzuführen und verbandsübergreifende Netzwerke anzustoßen. Er erinnerte an die Aktionsbündnisse „Peperoni für Agenda 21“, die solidarische Alterssicherung oder „Haushalt ohne Genfood - Aktion [www.mein-nein.de](http://www.mein-nein.de)“.

Zahlreiche Mitgliedsverbände der ako haben bei der Verabschiedung Hellsterns im Rahmen des Tags der Verbände 2013 den Wunsch geäußert, er möge auch weiterhin an seinem Engagement für eine gerechte Gesellschaft und barmherzige, offene Kirche festhalten.

Zur freien Auswertung durch die Redaktionen von Presse, Rundfunk und Fernsehen  
V.i.S.d.P.: Anton Vaas, Geschäftsführer der ako

*Die Arbeitsgemeinschaft katholischer Organisationen und Verbände der Diözese Rottenburg-Stuttgart (ako) ist ein Zusammenschluss von 37 katholischen Verbänden mit insgesamt rund 90.000 Mitgliedern.*